
Acta de la Junta de Directores de Bibliotecas de la Universidad 
Complutense de Madrid, celebrada el día 18 de diciembre de 1997, 
a las 10 horas, en la Sala de Juntas del Antiguo Rectorado 
(C/Isaac Peral s/n) con la asistencia de las personas que se 
relacionan al margen: 
 
Dionisio Ramos Martínez, 
Gerente General 
Marta Torres Santo Domingo, 
 Directora 
Ana Santos Aramburo, 
 Vicedirectora 
Cristina Gállego Rubio, 
Coordinadora de Servicios 
Centrales 

Manuel Sánchez Mariana, 
Director de Fondo Histórico 
Antonio Olivares Poza, 
Director del Archivo 
Manuel A. Martín Mota, 
Responsable de la Unidad de 
Adquisiciones 
Jacinto de Castro Vítores, 
Director de Tecnología y 
Sistemas 
Ángeles Vián Herrero, 
Dtra. de la Btca. de Fac. de 
Bellas Artes 

Alicia Sánchez Hontana, 
Directora Btca. Fac. C. 
Biológicas 
José A. Magán Wals, Dtor. 
Btca. Fac. C. Económicas 
Carmen Hernández Zapata, 
Dtra. Btca. Fac. C. Físicas 
Hortensia Esteve Rey, Dtra. 
Btca. Fac. C. Geológicas 
Mª Luisa García-Ochoa, Dtra. 
Btca. Fac. C. Información 

Isidro Rodríguez Parra, 
Dtor. de la Btca. Fac. de C. 
Matemáticas 

Mª Avelina Fernández Cruz, 
Dtra. Btca. Fac. de C. 
Políticas 

Adela Tercero Jiménez, 
Dtra. Btca. Fac. C. Químicas 
Ricardo González Castrillo, 
Dtor. Btca. Fac. de Derecho 
Ana Liter Mayayo, 
Dtra. Btca. Fac. de Educación 
Aurora Miguel Alonso, 
Dtra. Btca.  Fac. Farmacia 
Pilar Martínez González, 
Directora Btca. Fac. 
Filología 
Margarita Cerrón Paz, 
Subdirectora Btca. Fac. 

 Abre la sesión la Directora 
anunciando que el Gerente 
General acudirá a esta Junta 
en cuanto le sea posible. El 
Gerente General se incorpora 
a las 12 horas y 45 minutos, 
mientras se estaba tratando 
el último punto del orden del 
día (8. Ruegos y preguntas). 
 
 La Directora presenta y da 
la bienvenida a D. Victor 
Antón Valero que se incorpora 
a la Junta en su calidad de 
Administrador de la 
Biblioteca. 
 
 
 
1. Lectura y aprobación, en 
su caso, del acta de la Junta 
de Directores del día 6 de 
noviembre de 1997: 
 
 
 Se acuerda posponer este 
asunto hasta la próxima Junta 
de Directores. 
 
 
2. Informe de la Dirección: 
 
 
 La Directora informa de los 
siguientes asuntos: 
 
 -Se ha adjudicado el 
concurso para la adquisición 
de revistas en las fechas 
previstas. La adjudicación ha 
correspondido a la empresa 
SWETS. 
 
 -En relación con los 
exámenes de febrero se 
llevará a cabo la ampliación 
de horarios de apertura de 
tres bibliotecas: Económicas, 
Geografía e Historia y 
Medicina. El horario previsto 
es el siguiente: de 9 a 23 
horas de lunes a viernes y de 



Filosofía 
Fco. Javier de Jorge García- 
Reyes, Dtor de la Btca. Fac. 
Geografía e Historia 

Juan A. Méndez Aparicio, 
Dtor. Btca. Fac. Medicina 
Rosa Mª Rodríguez Durantez, 
Dtra. Btca. Fac. Odontología 
Cristina Ortiz Diez de 
Tortosa, Dtra. Btca. Fac. 
Psicología 
Concepción Delgado 
García,Subdirectora Btca. 
Fac. Veterinaria 
Javier Gómez López, Dtor. 
Btca. E. S. Informática 
Manuel Vilariño Pardo, 
Dtor. Btca. E.U. 
Biblioteconomía 

Fuencisla Sanz Luengo, Dtra. 
Btca. E. U. Enfermería 

Carmen Antón Luaces, 
Dtra. Btca. E. U. Estadística 
Miguel Ángel Martínez Santos, 
Dtor. Btca. E.U. Estudios 
Empresariales 

Mª Dolores Illanas Duque, 
Dtra. Btca. E.U. de Trabajo 
Social 
Elvira Lázaro Godino, Dtra. 
Btca. del I. U. "Ramón 
Castroviejo" 
Eugenio Tardón González, 
Director de la Biblioteca 
Europea 

Juan Carlos Domínguez, 
Subdirector de la Biblioteca 
Europea 
Ana Delgado Pérez, Jefa de 
Canje Internacional 
Pilar Moreno García, Jefe de 
la Unidad de Proyectos 
Juan Fco. Ramos Sánchez, Jefe 
de Préstamo Internacional 

Victor Antón Valero, 
Administrador 
Fco. Javier Fernández 
Iglesias, Secretario 

9 a 21 horas los sábados. 
Sobre este asunto se produce 
un debate en el que se pone 
de manifiesto que la 
realización de este horario 
extraordinario es posible 
mediante medidas y 
presupuestos también 
extraordinarios.  
 
 -Continúan las obras de 
rehabilitación del Pabellón 
"Marqués de Valdecilla". En 
estos días se está trabajando 
en torno al tema del 
amueblamiento del edificio. 
 
 -El nuevo CD-ROM de REBIUN, 
que incluye los registros 
bibliográficos de la BUC, 
consta de 4 millones de 
registros. Se está estudiando 
el proyecto de ofrecer este 
producto en línea. 
 
 -En el mes de enero se 
convocará una reunión de la 
comisión de la Biblioteca que 
prepara un libro 
conmemorativo del 500 
aniversario de la Universidad 
Complutense. 
 
 
 
3. Becarios año 1998: 
 
 Informa de este asunto la 
Coordinadora de Servicios 
Centrales de la BUC, quien 
comunica que se acaba de 
hacer pública la lista de 
becarios colaboradores 
seleccionados para el periodo 
que va del 8 de enero al 15 
de julio de 1998. La 
Coordinadora anuncia que el 
próximo día 23 de diciembre 
tendrá lugar una reunión de 
bienvenida para los nuevos 
becarios. 

 
 A cada Biblioteca se ha enviado la relación de los becarios 
que le corresponden; en este momento la Biblioteca cuenta con 
110 becarios.  
 



4. Personal: 
 
 La Directora informa de los siguientes asuntos: 
 
 -Las oposiciones de la Escala de Ayudantes acaban de 
concluir y están muy próximas a su conclusión las de la Escala 
de Facultativos. En los próximos dos años se volverán a convocar 
oposiciones a la Escala de Facultativos de Bibliotecas, para 
cubrir un total de 14 ó 15 plazas. 
 
 -La Comisión de Personal ha realizado un estudio de 
personal en el que primaba el criterio de supervivencia. En este 
sentido en las Bibliotecas de Facultades el mínimo considerado 
es el siguiente: Director, Subdirector y Ayudante de tarde; a 
esta situación se incorporan, en un primer momento, las 
bibliotecas de Químicas y Físicas y, en una próxima fase, las 
bibliotecas de Bellas Artes y Odontología. En cuanto a las 
Escuelas el mínimo considerado es el siguiente: Director y 
Ayudante de tarde; a esta situación accede, en una primera fase, 
la biblioteca de Estudios Empresariales y, en una segunda etapa, 
la biblioteca de Trabajo Social. Finalmente, la Comisión de 
Personal continúa trabajando en relación con los Técnicos 
Auxiliares, que también se distribuirán según criterios mínimos 
de supervivencia. 
 
 -Se está trabajando en la preparación de dos concursos: por 
una parte un concurso de ayudantes para cubrir 14 plazas, de las 
cuales 13 son de tarde y 1 de mañana; por otra parte un concurso 
de técnicos auxiliares. El concurso de técnicos auxiliares es el 
que plantea más dificultades y está todavía en fase de estudio y 
negociación. 
 
 
5. Automatización: 
 
 
 El Director de Tecnología y Sistemas informa de los 
siguientes asuntos: 
 
 -Continuarán con la retroconversión del catálogo las mismas 
personas que se han dedicado a esta tarea en 1997. 
 
 -A partir de enero de 1998 se impartirán 3 cursos sobre el 
módulo de adquisiciones. En el mes de febrero se impartirá un 
curso sobre el módulo de circulación para los nuevos técnicos 
auxiliares. 
 
 El Director de Tecnología y Sistemas explica que por 
razones de seguridad es muy importante que se le comuniquen las 
bajas de personal para anular las "password" que utilizaban. 
 
 El Director de la Biblioteca de la Facultad de Medicina 
pide al Director de Tecnología y Sistemas que le haga un hueco 
en su agenda para visitar el Hospital "12 de Octubre" y tratar 
de resolver los problemas de conexión a la red que tienen. 
 
 



6. Servicio de Acceso a Bases de Datos: 
 
 La Vicedirectora informa del proyecto de puesta en marcha 
de un nuevo servicio de acceso a bases de datos de la 
Biblioteca. Las bases de datos disponibles son Current Contents, 
Medline, First Search de OCLC y Compludoc.  
 
 La Vicedirectora explica que la base de datos en línea 
Compludoc surge como iniciativa de los Directores de la 
Biblioteca de C. Económicas y del Centro de Documentación 
Europea (Somosaguas) y que se ha extendido a las bibliotecas de 
Ciencias Políticas y Ciencias de la Información. Compludoc 
selecciona artículos de revistas de ciencias sociales españolas 
que se reciben en nuestras bibliotecas. La Vicedirectora ofrece 
a todos la posibilidad de integrase en Compludoc mediante el 
vaciado de las revistas españolas de su Centro. El Director de 
la Biblioteca de la Facultad de C. Económicas explica que el 
procedimiento es sencillo: la descripción se limita al autor y 
al título, mientras que la recuperación se realiza por autores y 
palabras clave del título. 
 
 La Vicedirectora aclara que Compludoc, por el momento, se 
limita a las revistas españolas de nuestra Biblioteca y comenta 
que se tiene previsto que Swets nos proporcione, por 500.000 
pesetas anuales, el sumario de las revistas extranjeras. 
 
 Sobre las bases de datos de la biblioteca, su coste y 
accesibilidad, se produce un extenso debate, con numerosas 
intervenciones. En este debate se analizan los problemas 
presupuestarios, los procedimientos de adquisición, la necesidad 
de establecer políticas cooperativas y la incidencia de los 
desarrollos tecnológicos. 
 
 
 
7. Informe de los Centros: 
 
 
 La Directora, poco antes de que se incorpore a la Junta la 
Directora de la Biblioteca de la Facultad de Educación, 
procedente de la Junta de Facultad, informó de la exposición que 
con el título "Primera Exposición del Libro Antiguo", se está 
celebrando en la Biblioteca de la Facultad de Educación, entre 
los días 15 y 19 de diciembre. 
 
 En ausencia de la Directora de la Biblioteca de la Escuela 
Universitaria de Optica, la Directora informa de la 
participación de esta Biblioteca en los actos conmemorativos del 
25 Aniversario del Centro. 
 
 El Director de la Biblioteca de la Facultad de Medicina 
está realizando un trabajo sobre de la base de datos Adonis, en 
el que se recogen las experiencias de su centro y se analizan 
los costes de utilización. 
 



 El Director de la Biblioteca de la Facultad de Ciencias 
Económicas se refiere a que las carencias de personal 
repercuten, especialmente, en el servicio que prestan durante el 
turno de tarde. 
 
 La Directora de la Biblioteca de la Facultad de Filología 
informa de la instalación del préstamo automatizado en las 
bibliotecas de Clásicas y Modernas. También se ha dispuesto el 
libre acceso en la biblioteca de Clásicas. 
 
 
8. Ruegos y preguntas: 
 
 La Directora de la Biblioteca de la Facultad de Ciencias 
Geológicas se interesa por los criterios para la adjudicación de 
las obras y su diferenciación entre "mayores y menores". La 
Directora le indica que es mejor trasladar la pregunta al 
Gerente General. 
 
 La Directora de la Biblioteca de la Facultad de Ciencias de 
la Información se lamenta del mal estado de su Facultad y dice 
que se han descolgado dos ascensores. Como en el caso anterior 
la Directora es partidaria de trasladar la pregunta al Gerente 
General. 
 
 El Director de la Biblioteca de la Facultad de Ciencias 
Económicas ruega que se adquiera la base de datos del CNRS 
francés. 
 
 La Directora de la Biblioteca de la Facultad de Ciencias 
Químicas propone adoptar medidas comunes para sancionar las 
pérdidas de carnés. La Vicedirectora contesta que se estudiará 
el asunto y pide que se le envien sugerencias al respecto. 
 
 A las 12 horas y 45 minutos se incorpora a la reunión el 
Gerente General, quien pide que se continúe trabajando. La 
Directora le indica que la reunión estaba concluyendo y le 
traslada las preguntas que en este mismo punto se han planteado 
sobre los criterios de adjudicación de las obras. El Gerente 
General responde que en el plan de obras hay dos proyectos 
preferentes: las obras del Botánico y la conclusión del Edificio 
del Servicio de Alumnos. En cuanto a los criterios el Gerente 
General dice que se establecen en la Comisión Económica de la 
Universidad, que atienden las propuestas de cada Centro y que se 
concretan en los presupuestos. 
 
 La Directora de la Biblioteca de la Facultad de Ciencias de 
la Información comenta los problemas del edificio de su Facultad 
y pregunta al Gerente General por los criterios de actuación en 
materia de seguridad. El Gerente General responde que cada 
Centro acomete una política de actuación concreta, si bien exite 
un compromiso de la Universidad de adaptar sus edificios, que 
tienen una media de edad de treinta y cinco años, a las 
exigentes normas de seguridad actuales, lo que da lugar a 
considerables inversiones cada año. 
 
 El Director de la Biblioteca de la Escuela Superior de 
Informática se interesa por la ubicación de su Escuela. El 



Gerente General le contesta que se han planteado tres 
hipotéticas localizaciones pero que todavía no se ha tomado 
ninguna decisión. 
El Gerente añade que ,actualmente, sólo se ha producido la 
adjudicación de un edificio nuevo el de Filología-Derecho, y 
opina que la próxima obra que se lleve a cabo debería 
corresponder al edificio de la Escuela Superior de Informática. 
 
 El Director de la Biblioteca de la Facultad de Ciencias 
Económicas comenta los problemas de la red informatica de 
transmisión de datos, en concreto, los problemas de cableado de 
su Centro. El Gerente General contesta que en 1998 están 
previstas inversiones de 100 millones de pesetas para atender 
las deficiencias de la red y que, además, los servicios 
informáticos han ampliado su plantilla en 40 personas. No 
obstante es éste un debate organizativo que el Equipo de 
Gobierno tiene encima de la mesa. 
 
 El Director de la Biblioteca de la Facultad de Geografía e 
Historia agradece al Gerente General las gestiones realizadas 
para que, efectivamente, comenzaran las obras de reforma de las 
cubiertas de su Centro. 
 
 Después de atender estas consultas el Gerente General 
concluye su intervención con unas palabras de exhortación, que 
dirige a la Junta. El Gerente General dice que la Universidad 
Complutense debe asumir el protagonismo que le corresponde en 
los decisivos debates que, en el ámbito de la educación 
superior, se están planteando en estos momentos. La Universidad 
más grande debe asumir el liderazgo y conseguir una financiación 
adecuada. Es necesario que afrontemos el reto de la 
modernización en todas  
las áreas de actividad de la Universidad. La Biblioteca ha 
tenido un papel protagonista y debe mantenerse en ese papel. Se 
requieren inversiones, pero también profesionalidad y 
competitividad. El reto del protagonismo, según lo reclama 
nuestra Universidad, es una tarea a la que están convocados 
todos los colectivos. 
  
 El Gerente General invita a todos a la copa de vino, que 
para celebrar las Fiestas de Navidad, se servirá a continuación 
en este mismo edificio. 
 
 Y sin nada más que tratar se levanta la sesión a las 13 
horas y 20 minutos. 
 
 
 Vº Bº     EL SECRETARIO 
LA DIRECTORA  
 
 


